



## MISSION DE LA MER - STELLA MARIS FRANCE

Lettre d'informations N° 7/2024 – Juillet & Août 2024

Voici quelques informations de la **Mission de la Mer - Stella Maris France – Juillet & Août 2024** :

- **Actualité du site Web**

Aidez-nous à l'actualiser en envoyant vos suggestions par la rubrique "contact" (accessible en pied de page du site)

- :- :- :- :- :- :- :- :-

Voici quelques informations de la Mission de la Mer - Stella Maris France – juillet et Août 2024 :  
Nous souhaitons une bonne reprise à toutes et à chacun en cette rentrée

*Quelques problèmes techniques rencontrés : Depuis plusieurs semaines, votre secrétaire général rencontre des difficultés techniques dans l'acheminement en masse des lettres d'informations mensuelles et des convocations pour la session nationale. Ces problèmes, proviennent d'un changement de la politique des envois de masse de mon opérateur de courriel (Orange), qui limite désormais ces envois à seulement 20 destinataires, contre 100 précédemment. Vous avez donc sans doute été nombreux à subir des perturbations dans la réception de mes derniers courriels. Je m'en excuse auprès de vous, comptant sur votre indulgence. Nous allons rechercher, désormais, avec l'équipe collégiale, des moyens de fiabiliser davantage ces envois. Si l'un (e) ou l'autre d'entre vous a quelques compétences dans ces domaines, n'hésitez surtout pas à me les partager...*

*Merci d'avance pour votre compréhension.*

- :- :- :- :- :- :- :- :-

### **Actualité du site Web**

Vous le retrouverez à l'adresse suivante : <https://marins.catholique.fr/>

Aidez-nous à l'actualiser en envoyant vos suggestions par la rubrique « contact » (accessible en pied de page sur le site Web)

- :- :- :- :- :- :- :- :-

### **Actualité nationale**

*Nous sortons à peine d'une séquence inédite de notre vie démocratique, depuis les élections européennes qui avaient vu une poussée de l'extrême-droite en France et dans de nombreux autres pays d'Europe. A suivi la dissolution surprise de l'assemblée nationale, la résistance plutôt inattendue du front républicain, les attermoissements d'un président à bout de légitimité, à qui la "clarification" qu'il espérait semblait échapper, pour aboutir à cette nomination inattendue de Michel Barnier. Beaucoup s'accordent pour reconnaître l'honorabilité et les compétences de cet homme politique. La place d'arbitre que semble s'être attribué le RN, ne manquera pas cependant d'inquiéter. Notre mouvement demeurera donc attentif au sort qui sera réservé aux choses de la mer et à ses nombreux enjeux, dans les politiques mises en œuvre par son gouvernement.*

- :- :- :- :- :- :- :- :-

## VIE DU RÉSEAU MISSION DE LA MER – STELLA MARIS FRANCE

- **Renouvellement des adhésions à la Mission de la Mer 2024**

Chers membres et amis de la Mission de la Mer, nous relançons, à l'approche de notre session nationale, la campagne d'adhésion à notre mouvement. **Votre cotisation est la marque de votre adhésion à notre mouvement et service d'Église, et est indispensable à son dynamisme et à son rayonnement.**

Nous comptons sur toutes et sur tous (si vous n'êtes pas à jour), pour acquitter rapidement votre cotisation et contribuer ainsi à la bonne marche de la Mission de la Mer. **Vous êtes donc invités à adresser sans attendre votre cotisation 2024**, par chèque, à notre trésorière :

**Mme Antoinette MONTFORT** - 23 rue de la Héronnière, - 56550 BELZ – Tél. : 02 97 55 46 97

Courriel : [montfort.antoINETTE@yahoo.fr](mailto:montfort.antoINETTE@yahoo.fr)

La cotisation annuelle est de 20€ ou de 30€ pour l'adhésion d'un couple (sans changement). Vous pouvez utilement grouper vos envois de cotisation au sein de vos équipes locales.

Pour les nouveaux adhérents, trouvez ci-joint un formulaire d'adhésion

<https://marins.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/21/2024/03/Bulletin-adhesion-MdM-Stella-Maris-France-2.pdf>

- :: :: :: :: :: :: :: :: -

- **Prochaine session 2024 – Arcachon**

Comme déjà annoncé, notre prochaine session nationale se tiendra du 3 au 6 octobre 2024 à Arcachon. Nous serons accueilli par le Centre "**Au Moulleau avec Vincent-de-Paul**", que certains dans notre mouvement connaissent déjà (160 boulevard de la Côte d'Argent - le Moulleau- 33313 ARCACHON).

Nous travaillerons avec l'anthropologue **Fiore LONGO**<sup>1</sup>, en prolongement de "**la mer en partage**", **la thématique de l'accaparement des mers et du colonialisme vert.**

Merci de renvoyer vos bulletins d'inscriptions avant le 14 septembre 2024

**Convocation & pouvoir :**

<https://marins.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/21/2024/09/MdM-AGO-2024-Convocation-pouvoir.pdf>

**Inscription à la Session Nationale :**

<https://marins.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/21/2024/09/MdM-AG2024-inscription-Arcachon.pdf>

- **Renouvellement du bureau**

Comme déjà indiqué dans la convocation à la session d'Arcachon et à l'AG, notre mouvement devra renouveler le bureau : président(e), trésorier(e) et secrétaire général. L'Équipe Collégiale attend vos candidatures !

- :: :: :: :: :: :: :: :: -

- **Célébration du dimanche de la Mer – Sea Sunday**

Prière Universelle Le Havre  
Dimanche mondial de la Mer  
Célébré le 14 juillet 2024

***En ce jour où nos communautés sont invitées à célébrer le "Dimanche de la Mer", nous te confions, Seigneur, tous les gens de mer, marins, pêcheurs, et leur famille.***

***Pour ceux qui, dans l'Église, leur apportent un soutien et une assistance spirituelle : aumôniers et bénévoles de l'Apostolat de la mer, prions le Seigneur***



- :: :: :: :: :: :: :: :: -

<sup>1</sup> **Fiore LONGO** : anthropologue, responsable de recherche et de plaidoyer à Survival International, (mouvement mondial pour les droits des peuples autochtones) et directrice de Survival France

- **Fête de la mer à la Turballe (44)**

La fête de la Mer de la Turballe qui s'est tenue le dimanche 28/07/24, a été un très beau succès : forte affluence (1400 personnes à la messe !!) et beau temps, température idéale !! L'occasion de la diffusion large d'un nouveau tract d'information de la Mission de la mer de Loire Atlantique (cf. en PJ).

Nous retrouvons Christian Verkindère sur la photo du stand de la Mission de la Mer, adossé à celui de l'association "sœur" **Madagascar SOLIDEV 44** qui propose à la vente des produits artisanaux fabriqués par des femmes de pêcheurs et de marins de Tamatave et de la région côte Est de Madagascar <http://www.madagascarsolidev44.eu>



- :: - :: - :: - :: - :: - :: - :: - :: - :: - ::

- **Dimanche de la mer aux Sables d'Olonne)**

***Le dimanche de la mer aux Sables d'Olonne 7 Juillet 2024 à l'occasion de la Messe près du Remblai aux PATRIMONIALES – Jardin du Tribunal - Les Sables d'Olonne -***

***PRIÈRE UNIVERSELLE (par Gaston Vinet)***

***Frères et Sœurs, prions tous ensemble le Seigneur, aux intentions de notre Église, des marins, et de nous-mêmes en ce dimanche d'élections et de début de saison estivale***

- 1) *Comme autrefois sur le lac de Tibériade, au milieu des tempêtes, garde la barque de ton Église. Donne la force, le courage à ceux qui tiennent la barre : le Pape, les évêques, les prêtres, les laïcs en responsabilité. Prions le Seigneur*
- 2) *En ce dimanche de la mer, nous pensons aux marins pêcheurs. Qu'ils soient écoutés, respectés lors des débats professionnelles au plan national ou européen. Que la Mission de la Mer, présence d'Église, leur apporte soutien et réconfort à eux et leurs familles. Prions le Seigneur.*
- 3) *Nous pensons aussi aux familles en vacances et ceux qui travaillent à leur service. Que ce temps de loisirs à terre ou sur la mer soit favorable à de vraies rencontres fraternelles. Prions le Seigneur*
- 4) *En ces temps de décisions fortes pour la France, aide nous à discerner correctement ce qui est juste pour que notre pays soit un pays de liberté, d'ouverture, de fraternité. Éclaire celles et ceux qui seront choisis comme députés et auront à servir notre pays en responsabilité. Prions le Seigneur*
- 5) *Prions pour nous tous rassemblés. Que le Seigneur nous aide à ne pas sombrer dans la logique du chacun pour soi, à nous soutenir les uns les autres pour porter un témoignage d'unité de notre Église. Prions le Seigneur*

***Conclusion : Tends l'oreille à nos demandes, Seigneur, et fais nous grâce : dans ta bienveillance, exauce les prières de ceux qui te supplient.***

**Au revoir à un marin, avec la Mission de la Mer**

Il n'y a pas de vie minuscule, pas même celle de Jean-Luc, marin-pêcheur au chômage, décédé dans la solitude à Saint Hilaire de Riez en Vendée. La presse locale n'en a fait aucune mention. Sa mort remontait à plusieurs jours. Selon les dispositions légales, il revenait au maire de faire le nécessaire pour que Jean-Luc soit enseveli et inhumé décentement.

La Mission de la Mer, ce groupe de chrétiens en lien avec les marins, y a ajouté une dimension d'humanité. C'était le vendredi 9 août. Trois membres de l'équipe sablaise de la Mission de la Mer ont pu le signifier avant que le cercueil ne soit descendu dans la tombe.

Informée par les Pompes Funèbres, Clotilde a pu dire : "En tant qu'assistante sociale des marins, j'ai accompagné Jean Luc, marin pendant plusieurs années. Nous avons travaillé en équipe pour faire valoir ses droits en tant que personne licenciée. Ce fut long et difficile. Puis, c'est son dossier de retraite qu'il a fallu monter, et son dossier auprès de la CAF pour l'aide au logement. Ce dernier dossier, ce fut moins difficile mais toujours aussi long à préparer.

Jean Luc était quelqu'un de simple, de respectueux. La vie ne lui a pas fait beaucoup de cadeau. La mort des membres de sa famille l'avait beaucoup affectée. Il a connu des fins de mois difficiles, des problèmes de santé assez graves. Il a apprécié les moments qu'il a partagé avec les membres du Secours Catholique qui le convoiaient quand c'était nécessaire, car il était très isolé".

Gaston Vinet a poursuivi : "Après ce témoignage, en tant qu'aumônier des marins m'adressant à Jean Luc, je lui ai dit : "Jean Luc, nous ne nous connaissions pas. Pourquoi nous sommes là près de toi en cet après-midi ? Nous avons appris que sans famille il y aurait peu de personnes à t'accompagner dans ta dernière demeure. Alors, nous sommes venus des Sables parce que tu as exercé le métier de marin.

Sache que Simone, Clotilde et moi-même, nous représentons la Mission de la Mer, un groupe de chrétiens en lien avec les marins pour les accompagner dans leur vie, leurs joies, leurs difficultés, leurs peines. C'est notre mission que l'Église nous a confiée. Nous croyons que Dieu nous aime, quelles que soient nos limites. Lui qui s'est révélé à toute personne, lent à la colère, tout de tendresse, pardonnant nos faiblesses, nous dit la Bible. Jean Luc, nous sommes là pour prier à ton intention. Que notre Dieu t'ouvre toutes grandes les portes du ciel, qu'il t'accueille dans la joie et la paix à laquelle tu aspirais, j'imagine, dans ta situation, en compagnie de ceux et celles que tu as aimés sur notre Terre. Amen".

La prière du Notre Père a conclu, suivie d'un temps de silence et d'intériorité. Les cinq personnes présentes, - parmi elles les deux loueurs de l'appartement où vivait Jean-Luc- ont envoyé des fleurs sur son cercueil. Cette tombe allait être fermée. "Il n'y a pas de vie minuscule", titrait Charles GARDOU dans un livre paru en 2012.

Par Claude Babarit

- :: :- :: :- :: :- :: :- ::

## **TRANSITION ÉCOLOGIQUE - Énergie renouvelable**

- **Piriou livre le premier voilier-cargo de TOWT<sup>2</sup>**

Le premier des huit grands voiliers de transport de marchandises commandés par **TOWT** au chantier naval **PIRIOU** a été officiellement livré à Concarneau, vendredi 2 août, après deux ans de travaux. L'**ANEMOS** navigue désormais en direction du Havre, son port d'attache, où il est attendu en début de semaine prochaine. Avec ce navire, TOWT fait figure de pionnier pour la décarbonation du secteur maritime mondial. (...) Long de 81 m, pouvant naviguer 100 % à la voile, l'**ANEMOS** fera sa première traversée commerciale depuis Le Havre vers New-York en août a annoncé l'entreprise.

[https://lemarin.ouest-france.fr/industries-navales/piriou-livre-le-premier-voilier-cargo-de-towt-d46f1bbe-50eb-11ef-b1f6-835b03d59aad?utm\\_source=sendinblue\\_lm\\_newsletter-lemarin&mgo\\_eu=d41d8cd98f00b204e9800998ecf8427e&mgo\\_l=TXv31CTtTB6G7yk9\\_lo7kw.2.0&utm\\_content=20240805&mgo\\_h=1b&utm\\_campaign=lm\\_newsletter-lemarin&utm\\_medium=email&utm\\_term=855002&vid=5535049&mediego\\_euid=5535049](https://lemarin.ouest-france.fr/industries-navales/piriou-livre-le-premier-voilier-cargo-de-towt-d46f1bbe-50eb-11ef-b1f6-835b03d59aad?utm_source=sendinblue_lm_newsletter-lemarin&mgo_eu=d41d8cd98f00b204e9800998ecf8427e&mgo_l=TXv31CTtTB6G7yk9_lo7kw.2.0&utm_content=20240805&mgo_h=1b&utm_campaign=lm_newsletter-lemarin&utm_medium=email&utm_term=855002&vid=5535049&mediego_euid=5535049)

Source Le Marin le 02/08/2024

Voir aussi de nombreuses photos sur la page LinkedIn de

**TOWT** : <https://www.linkedin.com/company/towt/posts/?feedView=all>

- **L'énergie osmotique pourrait produire 15% de l'électricité mondiale en 2050**

La start-up bretonne **SWEETCH ENERGY<sup>3</sup>** va lancer cette année son démonstrateur de générateur d'énergie osmotique de 500 MW, le **BARCA 1**, dans le delta du Rhône. Il va permettre de produire de l'électricité à partir des molécules créées par la différence de salinité entre l'eau de mer et l'eau douce des fleuves

<sup>2</sup> TOWT, **TransOceanic Wind Transport**, compagnie maritime française de transport à la voile

<sup>3</sup> SWEETCH ENERGY : Startup bretonne travaillant sur la production d'électricité à partir d'eau salée.

lorsqu'elles se rencontrent, ce qui en fait une source d'énergie prometteuse car "propre, permanente et massive" selon les termes de son fondateur, Nicolas Heuzé. De plus, elle présente l'avantage d'avoir une installation discrète, sans bruit ni fumée.

**SWEETCH ENERGY** fait partie des 35 start-up du monde maritime retenues dans l'Index "**french blue tech**", piloté par le Cluster maritime français. Par ailleurs, l'énergie osmotique a été intégrée dans la directive européenne sur les énergies renouvelables mais aussi dans le MVIA, l'équivalent européen du "**Net zero industry act**" soutenant les technologies stratégiques pour la transition énergétique en Europe.

Sources : Les Amers du CESM du 5/09/2024 (Centre d'Études Supérieures de la Marine)

- :: :- :- :- :- :- :- :- :: -

## **Recherché par le Japon, le fondateur de l'ONG SEA SHEPHERD Paul Watson a été arrêté au Groenland**

Paul Watson, le fondateur de SEA SHEPHERD, a été arrêté dimanche 21 juillet au Groenland par les forces spéciales et la police danoises. Il aurait été interpellé "**sur la base de la notice rouge d'Interpol, mise en place en 2012 suite au mandat d'arrêt du Japon**"

Source Le Marin le 26/07/2024

<https://lemarin.ouest-france.fr/sciences-environnement/recherche-par-le-japon-le-fondateur-de-long-sea-shepherd-paul-watson-a-ete-arrete-au-groenland-d3076a5a-47ff-11ef-bd80-f32123ed3357>

Cette information a suscité de nombreuses réactions, principalement de soutien, parfois de très haut niveau. Au-delà de la sympathie que recueille la protection des baleines, SEA SHEPHERD pose tout de même un problème dans le choix de ses méthodes. La fin justifie-t-elle toujours les moyens ? Avec ses moyens nautiques quasi-militaires, et son symbole à la tête de mort, SEA SHEPHERD n'est-il pas devenu, même involontairement, un corps de mercenaires "verts", risquant la comparaison avec d'autres compagnies de mercenaires, présentes sur la marché mondial ?

- :: :- :- :- :- :- :- :- :: -

## **PÊCHE**

- **La commission de la pêche du Parlement européen a élu sa nouvelle présidente et ses vice-présidents**

Les membres de la commission de la pêche du Parlement européen ont élu leur président et leurs quatre vice-présidents pour les deux ans et demi à venir lors de la réunion constitutive du mardi 23 juillet. La nouvelle commission compte 27 membres titulaires, suite à l'approbation par la plénière du 19 juillet dernier.

L'eurodéputée espagnole Carmen CRESPO DIAZ (Parti populaire européen, PPE), ministre de l'Agriculture, de l'Élevage, de la Pêche et du Développement durable du gouvernement régional andalou et déjà vice-coordinatrice de la commission de l'agriculture, a été élue (...) présidente de la commission de la pêche. Elle succède au finistérien Pierre Karleskind.

Les 4 vice-présidents sont issus des groupes PPE, Renew et ECR (conservateurs eurosceptiques).

Source Le Marin le 26/07/2024

<https://lemarin.ouest-france.fr/politique/parlement-europeen/la-commission-de-la-peche-du-parlement-europeen-a-elu-son-nouveau-president-et-ses-vice-presidents-ff2e544e-48eb-11ef-ae43-8601f2d4302d>

- **Les pêcheurs sénégalais inquiets des impacts d'une plateforme pétrolière sur la ressource**

Depuis le début de l'exploitation du gisement pétrolier de **SANGOMAR**, les pêcheurs locaux sénégalais constatent des impacts conséquents sur la ressource. Ils demandent à l'exploitant australien **WOODSIDE** et au gouvernement de les soutenir.

Source Le Marin le 17/07/2024 (réservé aux abonnés)

Voir aussi le lien avec **Pêche-et-Développement** : <https://peche-dev.org/>

- **BREXIT : Après les élections britanniques, le secteur de la pêche européen espère un rapprochement avec le Royaume-Uni**

L'union européenne des armateurs à la pêche, Europêche, espère que la victoire du parti travailliste aux élections législatives britanniques, début juillet, ouvrira un rapprochement avec l'UE et des solutions. Notamment concernant les récentes interdictions de pêche dans les aires marines protégées.

Source *Le Marin* le 12/07/2024 (réservé aux abonnés)

- :: :- :: :- :: :- :: :-

## **DROIT DU TRAVAIL - CONVENTIONS INTERNATIONALES**

- **Reportage BBC sur des situations d'esclavage dans le secteur de la pêche en Écosse**

*(traduction libre d'un message de Stella Maris UK)*

En collaboration avec nos organisations caritatives, en particulier "**The Fishermen's Mission et SOHTIS**" (*Survivors of Human Trafficking in Scotland*), et d'autres organisations gouvernementales et non gouvernementales, notamment la police et les organismes chargés de l'application de la loi, depuis une douzaine d'années environ, les aumôniers de **Stella Maris.Org** ont soutenu le cas tragique des pêcheurs mis en évidence dans l'article de la BBC et le programme *Disclosure*. Notre soutien a inclus une aide humanitaire pour les vêtements, le refuge et la nourriture. Notre directeur [de Stella Maris UK], Tim Hill, a déclaré : "*Il s'agit d'un cas tragique d'abus et d'exploitation pour lequel il n'y a pas de place dans ce monde. Notre engagement ne s'arrête jamais et nous continuons à soutenir ces pêcheurs et d'autres cas plus récents, avec amitié, soins pastoraux et soutien financier. Notre objectif est de garantir que tous les pêcheurs soient traités de manière égale, avec respect et dignité, afin que les gens puissent vivre une vie heureuse et prospère, sans exploitation ni abus*".

Au cours des 16 derniers mois, **Stella Maris** a travaillé au renforcement de la réponse maritime du Royaume-Uni à l'esclavage moderne par le biais d'ateliers de sensibilisation et d'identification et de groupes de pilotage pour discuter et commencer à combler les lacunes dans l'environnement actuel. Pour résoudre ces problèmes, **Stella Maris** facilite la création d'un réseau britannique de lutte contre l'esclavage maritime, dont le but sera de favoriser une meilleure communication et collaboration en échangeant des connaissances, de l'expertise et des idées entre les secteurs maritime, public et des droits de l'homme en relation avec l'esclavage moderne. Il promouvra, développera et partagera les meilleures pratiques, sensibilisera aux défis et collaborera avec les principales parties prenantes pour développer des solutions durables.

*Plus de détails dans l'article de la BBC (en langue anglaise) :*

<https://www.bbc.com/news/articles/cd9dnk34k41o>

- **Communiqué de presse : L'indice de bonheur des marins montre une légère hausse du bien-être au deuxième trimestre 2024**

Mais des inquiétudes émergent quant à une industrie "à deux vitesses". Des enjeux surgissent concernant les "nantis et les démunis" du bonheur en mer.

Les conclusions du dernier rapport sur l'indice de bonheur des marins de "**Mission to Seafarers**" révèlent une image mitigée mais de plus en plus positive du bien-être des marins, l'indice de bonheur augmentant légèrement à 6,99 au deuxième trimestre 2024, en légère hausse par rapport à 6,94 au premier trimestre de cette année.

Cependant, les résultats de l'enquête révèlent des inquiétudes quant à l'émergence de deux classes de vie en mer pour les marins. On peut penser à une "fracture numérique" lorsqu'il s'agit d'accéder aux avantages des communications et de la connectivité modernes en mer, ainsi que des différents niveaux de formation et de préparation aux nouveaux carburants et aux nouvelles technologies pour les équipages sur différents types de navires.

L'indice de bonheur des marins (SHI) est une enquête trimestrielle menée par "**Mission to Seafarers**", réalisée en association avec **IDWAL** et **NORTHSTANDARD** et soutenue par **INMARSAT**. L'enquête offre des informations essentielles sur les sentiments et les expériences des hommes et des femmes qui servent en mer.

Source : *Mission to Seafarers - 29 juillet 2024 (traduction libre de l'anglais)*

## MIGRANTS

- **Naufrage au large de Boulogne-sur-Mer :**

- **Pire accident de l'année dans la Manche, dans lequel 12 migrants sont morts**

Un tel nombre de décès n'avait jamais été recensé depuis novembre 2021, quand 27 exilés avaient trouvé la mort en tentant de rejoindre l'Angleterre.

C'est le naufrage le plus meurtrier dans la Manche depuis 2021. Douze migrants sont morts, mardi 3 septembre, après que l'embarcation dans laquelle ils tentaient de rejoindre le Royaume-Uni s'est disloquée au large du cap Gris-Nez, dans le Pas-de-Calais. Depuis janvier, au moins 37 personnes ont déjà perdu la vie en voulant gagner les côtes anglaises, ce qui fait de 2024 l'année la plus meurtrière jamais observée depuis le début des traversées de la Manche sur des bateaux de fortune.

Source : France Info avec AFP le 4/09/2024

[https://www.francetvinfo.fr/monde/europe/migrants/naufrage-au-large-de-boulogne-sur-mer-ce-que-l-on-sait-du-pire-accident-de-l-annee-dans-la-manche-dans-lequel-douze-migrants-sont-morts\\_6762232.html](https://www.francetvinfo.fr/monde/europe/migrants/naufrage-au-large-de-boulogne-sur-mer-ce-que-l-on-sait-du-pire-accident-de-l-annee-dans-la-manche-dans-lequel-douze-migrants-sont-morts_6762232.html)

- **De l'Allemagne à Calais, récits tragiques de migrants en quête de liberté**

**Reportage** : Depuis le début de l'année, 25 personnes ont perdu la vie en tentant de traverser la Manche. Un record macabre, qui dépasse largement le bilan de 2023, établi à 12 décès. Derrière ces chiffres se cache l'histoire de familles, (...) qui ont traversé l'enfer dans l'espoir de trouver la liberté.

Source La Croix le 21/08/2024

<https://www.la-croix.com/france/de-l-allemande-a-calais-recits-tragiques-de-migrants-en-quete-de-liberte-20240820>

- **SOS Méditerranée** (sur LinkedIn le 20/08/2024)

En cette Journée mondiale de l'aide humanitaire, célébrons le travail des humanitaires qui, partout dans le monde et vingt-quatre heures sur vingt-quatre, s'efforcent de protéger chaque vie en danger. Nos équipes se mobilisent pour que toutes les personnes en détresse en mer soient amenées en lieu sûr.

<https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=togetherforrescue&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A7231269285770219521>

- :: :- :- :- :- :- :- :: -

## SITUATION EN MER ROUGE

Le pétrolier grec "**SOUNION**", transportant 150 000 tonnes de carburant, a été attaqué le 21 août par des rebelles houthis. Un navire de l'opération **EUNAVFOR ASPIDES** est intervenu pour secourir l'équipage. Le navire aurait par la suite reçu des projectiles houthis provoquant plusieurs incendies qui durent depuis le 23 août. Aucun blessé n'est à déplorer parmi les 25 membres d'équipage, composés de deux Russes et 23 Philippines.

Une opération de remorquage par des navires privés a été tentée ce 4 septembre, sous la protection de l'opération **ASPIDES** mais les remorqueurs privés ont jugé l'opération trop complexe. La situation reste donc incertaine pour le navire grec transportant près d'un million de barils de pétrole.

Les Houthis continuent leurs attaques en mer Rouge, causant un dérèglement du trafic maritime, qui privilégie aujourd'hui le passage par la route du Cap. Deux opérations militaires sont en cours pour contribuer à la protection du trafic maritime : l'opération "**PROSPERITY GUARDIAN**" d'une coalition menée par les États-Unis et le Royaume-Uni, et l'opération européenne ASPIDES.

Sources : Les Amers du CESM du 5/09/2024 (Centre d'Études Supérieures de la Marine)

- :: :- :- :- :- :- :- :: -

## INFORMATIONS TRANSMISES PAR LE SERVICE NATIONAL MISSION ET MIGRATIONS

<https://www.facebook.com/missionetmigrations/>

<https://missionetmigrations.catholique.fr/>

<https://migrations.catholique.fr/>

<https://communautes-francophones.catholique.fr/>

- : - : - : - : - : - : - : -

### LIENS AVEC LES AUTRES MOUVEMENTS

- **CCFD**

**AG du CCFD** : La Mission de la Mer a participé à l'Assemblée Générale Ordinaire (statutaire) du **CCFD** qui s'est tenue les 15 et 16 juin à Créteil. L'information principale à retenir est l'élection de Virginie **AMIEUX** comme prochaine présidente du mouvement. Elle succédera à **Sylvie Bukhari-de-Pontual** dès la rentrée de septembre. Virginie AMIEUX née en 1969, mère de 3 enfants, a eu de nombreux engagements bénévoles en Église :

- Depuis 2021 – Aumônerie de l'Enseignement Public, responsable lycée.
- 2018-2021 - Scouts et Guide de France : responsable de groupe.
- Depuis 2012 – Dialogue inter-religieux avec la communauté musulmane.
- Depuis 2008 - Membre de la Mission de France.

- **PROMESSE D'ÉGLISE**

Le 7 juin dernier l'**Assemblée Plénière** :

- A défini les orientations pour les 3 prochaines années. La newsletter de juin reprend ces orientations. Elles affirment le chemin déjà parcouru et la volonté de le poursuivre ensemble.  
<https://marins.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/21/2024/09/PE-Newsletter-JUIN-2024-1.pdf>
- A également élu un nouveau copil pour 3 ans, qui se composent des 7 mouvements suivants : SGDF, ACE, CCFD, Réseau Saint Laurent, Apprentis d'Auteuil, Chemin neuf et CVX,

Le 3 juillet, l'ancien et le nouveau copil se sont réunis.

Deux mouvements ont indiqué qu'ils pouvaient assurer la coordination : les SGDF et CVX.

Deux coordinatrices ont ainsi été nommées :

- **Hélène CLEDAT** pour les Scouts et Guides de France - SGDF-
- **Marie-Christine ROZIER** pour la Communauté Vie Chrétienne -CVX-

- : - : - : - : - : - : - : -

### RUBRIQUE CULTURELLE : "LA LIGNE D'ANCRE"

#### **Pêcheur d'Hommes, de Mikel Epalza et Coline Renault**

*Édition Equateur – date de parution : 19/06/2024*

Prêtre et marin, et ami fidèle de la Mission de la Mer, Mikel Epalza a dédié sa vie aux gens de mer. Il a navigué à leurs côtés, partagé leurs prières, espoirs, joies et détresses, quelles que soient leurs croyances. À bord, il a ressenti le lien indicible des hommes avec la mer, mais aussi l'importance de la foi comme repère au milieu de l'immensité. À terre, au sein de la communauté des pêcheurs du Pays basque, son pays natal, et du littoral atlantique, Mikel lutte avec les bénévoles et les familles de marins pour améliorer leurs conditions de vie, et soutient les jeunes pêcheurs, abandonnés à la rudesse de leur noble métier.



